
Lugar y hora:
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UNWfRSIDAD DE QUINTANA ROOI H. CONSEJO UNIVERSITARIO

Participantes: Dr. Pech Várgu z, José Luis

Dr. Baltar Rodríguez, Enrique

M. C. Acosta Olra. Roberto

M. C. Albrecht trenano, Harald

Dra. Campos Cimara, Bonnie Lucia

Dra. Lozano cJrtés, René Leticia

ACTA :E"L:S~:IÓN ORDINA~IA ~EL H. CONSEJO UNIVERSITARIO CELEBRADA
EL DIA 27 DE MARZO DE 2009

La reunión se realizó en la Sala de Rectores de la Unidad Académica
I

Chetumal y en a Sala de Usos Múltiples de la Unidad Académica de
Cozumel10:30 horas.

Consejeros
Titulares de la
Unidad Cheturnal:

Consejeros
Titulares de la
Unidad Cozumel:

~

onsejeros
Suplentes

e la Unidad
Chetumal:

Br. Piña Gutiérrez, Vanessa

Lic. Rivero pa,imo, Ángel Ezequiel

Br. Quijano Ga as, Estefanía

M. C. Alonso F ores, Erika

M. C. Almaral endevíl, Minerva
Carolina

M. C. Garduño Buenfil, Mizael

Ing. González lascencia, Rafael

chin, Alfredo

Rector y Presidente del HCU

Seco Gral. y Secretario del HCU

Director y Rep. de la DCI

Director y Rep. de la DCSEA

Directora y Rep. de la DCPH

Rep. de los Académicos de la
DCSEA .

Rep. de los Alumnos de la DCSEA \

Representante del Patronato

Rep. de los Alumnos de la DCPH

Coord. y Rep. de la U. Cozumel

Rep. de los Acad. de la DOS

Rep. de los Académicos de la
Unidad Cozumel

Director y Rep. de la DOS

Representante del Patronato

Br. Cámara de la Cruz, Luisa Cristina Rep. de los Alumnos de la DCI
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Consejeros
Suplentes
de la Unidad
Cozumel:

Faltantes con
justificación:

Faltantes:

Invitados
permanentes:

Orden del Día:

Acta 05/09

UNWERSIDAD DE QUINTANA ROOIH. CONSEJO UNIVERSITARIO

Dr. Castillo POlarico, Luis Alfredo Rep. de los Académicos de la
DCSEA

Br. Hernández Hernández, Gerardo

Br. Pinto Chim, aría Eunice

Dra. Reyes Cruz, Maria del Rosario

M. C. Rivero RO¡rígUeZ, José Rivero

Br. Xix Castro, ¡artín Alonso

M. C. Pérez Mo In, Armando

M. C. Segrado lavón, Romano

Br. Calderón Ruiz, Martín Rogelio

M. C. Vargas pJedes, Mario

Rep. del Colegio de Estudiantes

Rep. de los Alumnos de la DCPH

Rep. de los Académicos de la
DCPH

Rep. de los Académicos de la DCI

Rep. de los Alumnos de la DCSEA

Rep. de los Académicos de la
Unidad Cozumel

Rep. de los Académicos de la DDS

Rep. Titular de los Alumnos de la
DCI
Rep. Suplente del Colegio de
Académicos

Dr. Ramos Díaz Martín Rep. Titular del Colegio de

J Académicos

M. C. Romero ayo, Rafael Rep. Titular de los Académicos deI la DCPH

Lic. Arroyo MIínez, Miguel Auditor Interno

Lic. Pacheco rli, Fernando Abogado General

1. Pase de lista y verificación de quórum.
2. Aprobabión del orden del día.
3. Lectural del acta de la sesión anterior.
4. Informf1 Anual del Patronato
5. Presentación de las Reformas al Reglamento de Posgrado.
6. Presentación de los Planes de Estudio de la Unidad Académica

de Plaia del Carmen.
7. MOdifi~aciones al Plan de Estudios de Turismo.
8. Cambi(j) de División de la Carrera de Turismo.
9. Cantidkd de créditos de los cursos de idiomas.
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Punto 1:

Desarrollo
del punto:

Punto 2:

Desarrollo
del punto:

Acuerdo 2.1
Porunanimidad:

Punto 3:

Desarrollo
del punto:

Acuerdo 3.1
Porunanimidad:

Punto 4:

Desarrollo
del punto:

Acuerdo 4.1.
Porunanimidad:

Punto 5:

~ Desarrollo
~deIPunto:

1O.lnforme dJ la Comisión de Honor y Justicia.
I

11.Asuntos Generales.
12. Clausura he la sesión.

Pase de lista, vercación del quórum.

Se verificó la asistencia y habiendo quórum legal, se declaró instalada~
formalmente la+ ~
Aprobación del énien del día.

Se dio lectura d~1orden del dla al pleno del H. Consejo Universitario, no
habiendo ningún comentario al respecto se llegó al siguiente:

Se aprueba el Jden del día.

UNIVERSIDAD DE QUINTANA ROOIH. CONSEJO UNIVERSITARIO

Lectura del act¡ de la sesión anterior.

El Secretario Ge~eral procedió a leer el acta de la sesión extraordinaria del 6
de marzo del 20/9. Una vez terminado lo anterior se tomó el siguiente:

Se aprueba el acta de la sesión extraordinaria del 6 de marzo 2009.

Informe Anual LIPatronato. ~

El presidente dJI Patronato, el Lic. Ángel Ezequiel Rivero Palomo, presentó~
al pleno del H. Oonsejo Universitario el informe anual del Patronato, una vez
terminada la presentación se aclararon dudas y se hicieron cometarios al _\
respecto, posteriormente se llegó al siguiente: ~

Se recibe en lel pleno del H. Consejo Universitario el informe de ~\
Actividades 2008 del Patronato y con ello se da cumplimiento al ~
Artículo 45°, fl acción XII, de la Ley Orgánica de la Universidad de
Quintana Roo. \ ~

Presentación (delas Reformas al Reglamento de Posgrado. ~~

La Dra. Lourdel Castillo'Villanueva, Directora de Investigación y Posgrado,
presentó al PI~no del H. Consejo Universitario el documento con las O)
Reformas al Reglamento de Estudios de Posgrado e Investigación, por lo '\
que se hicieron comentarios y observaciones a lo presentado.

Una vez hecha las observaciones se hizo la siguiente recomendación:
Dar el voto de I onfianza a una comisión creada por la Dra. Lourdes Castillo



Acuerdo 5.1.
Porunanimidad:

Punto 6:

Desarrollo
del punto:

Acuerdo 6.1.
Porunanimidad:

Acuerdo 6.2.
Porunanimidad:

Punto 7:

Desarrollo
• del punto:

Acuerdo 7.1.
Porunanimidad:

<» !cuerdo7.2.
~or unanimidad:

omv. 'RSIDAD DE QUINTANA ROO
H. CONSEJO UNIVERSITARIO

Villanueva, el Adogado General y la Dra. Yolanda Legorreta, para que
realicen las modificaciones pertinentes en los transitorios para evitar lagunas
legales o afectacibnes futuras.

I

Por lo anterior se llegó al siguiente:

Se aprueban las Reformas al Reglamento de Estudios de Posgrado e ~
Investigación ~ara constituir el nuevo reglamento de posgrado ~

(Anexo l). I ..' .
Presentación de los Planes de Estudio de la Umdad Acedémice de
Playa del Carm~n.

El Dr. Carlos Vázquez Álvarez, presentó al pleno del H. Consejo
Universitario los planes de estudio de la Unidad Académica de Playa del
Carmen con la observaciones que le hizo la Comisión Revisora de los
planes de estudio. Terminado lo anterior los consejeros hicieron algunos
comentarios y sé llegó a los siguientes:

Se aprueba e Plan de Estudios de Ingeniería Empresarial con la
recomendacióm de regresar a la Comisión Revisora para que cumpla
con los requisi os que estén pendientes (Anexo 2).

Se aprueba el Plan de Estudios de Administración en Hotelería con la
recomendacióp de regresar a la Comisión Revisora para que cumpla
con los reqUiSirOSque estén pendientes (Anexo 3).

Modificaciones al Plan de Estudios de Turismo.

El M. C. Ro4ano Segrado Pavón presentó al pleno del H. Consejo
Universitario las modificaciones al Plan de Estudios de Turismo, una vez
terminada la p1esentación los consejeros hicieron comentarios, terminadas
las observaciones se llegaron a los siguientes:

Se da entra~a a las Modificaciones al Plan de Estudios de la
Licenciatura e Turismo y se turna el plan a la Comisión Revisora de
los Planes de Estudios.

Se integran a la Comisión Revisora de los Planes de Estudio, el M. C.~
Harald Albre ¡ht Arellano, la Dra. María del Rosario Reyes Cruz y el
Dr. Carlos Vá¡qUeZ Alvarez. . .

Punto 8: Cambio de DrSión de la Carrera de Turismo. ~

Desarrollo Se dio entrada al punto y el M. C. Roberto Acosta Olea, Director de la
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Se aprueba que los cursos de idiomas de italiano, francés y maya de
clave PIN se cbnsideren como asignaturas de apoyo con dos créditos
a partir del ciclb escolar de verano 2009-

I
Informe de la (tomisión de Honor y Justicie.

El presidente dlla Comisión de Honor y Justicia, el Dr. Luis Alfredo Castillo
Polanco, prese~tó su informe al pleno del H_ Consejo Universitario de los
casos que estaban pendientes de dictaminar, asimismo explicó el
procedimiento de evaluación de los casos, terminado lo anterior se procedió y
a recibir las oPi:niones y comentarios de los consejeros. Una vez expuestos
los comentarios se procedió a tomar los siguientes: . ~

Que el C. Re~or exhorte al Dr. Carlos Barrachina Lisón a extender t\J
una disculpa al Dr. Martín Ramos Díaz, difundida en el mismo medio
en que se di9 a conocer el correo en cuestión, dentro del término de \ \
quince días contados a partir de su formal notificación personal. ~

Para la inst~mentación de la primera parte del acuerdo 11.21 de la
sesión ordinaria del 16 de diciembre de 2009, se aprueba el texto G
propuesto por la Comisión de Honor y Justicia para la disculpa que
deberá ofrecclr el Dr. Martín Ran:10S,en los términos siguientes:
En cumplimiento a los dispuesto por el acuerdo 11_21 de la sesión
ordinaria del 16 de diciembre de ~008 emitido por el H. Consejo
Universitario ofrezco una disculpa pública por la afirmaciones
extemadas en perjuicio del Dr. Enrique Baltar Rodríguez en el

_______ segundo Pálafo del boletín No. 1del Colegio de Académicos de fecha
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del punto:

Acuerdo 8.1.
Por unanimidad:

Punto 9:

Desarrollo
del punto:

Acuerdo 9.1.
Por unanimidad:

Punto 10:

Desarrollo
del punto:

Acuerdo 10.1.
Por 13 votos a
favor, Oen contra y
1 abstención:

Acuerdo 10.2.
Por unanimidad:

~

~.

if

UNWERSIDAD DE QUINTANA ROOIH.' CONSEJO UNIVERSITARIO

División de Ciendias e Ingenierías informó que trabajó el documento de
cambio de adscri~ción de la carrera de Turismo junto con el M_ C_ Harald
Albrecht Arellano,¡ Director de la División de Ci~~cias Sociales y Económic~
Administrativas. Presentado el documento se hicieron comentarios y se llego
al siguiente: . ~

Se aprueba el qa~bio de ad_sc~ipciónd~ _I~,carrera.de !urism~ de la ~
División de Cie~clas e Ingemena a la DIVISlon de Ciencias SOCiales y
Económico Administrativas (Anexo 4).

Cantidad de crJditos de los cursos de idiomas.

Se dijo que al plsentarse el tema de los créditos de los cursos de idiomas
había quedado pbndiente de definir cual sería la cantidad que se le otorqaría
a ese rubro. Tarl,bién se dijo que se había solicitado la opinión del Area de ~
Administración Escolar, una vez hechas las observaciones se llegó al
siguiente:



()

10 de enero del 2008, que a la letra dice "Debido a q~e el Se.c~:tario
General de la Universidad, el Dr. Enrique Baltar, tomo I~ ~e~/s/on de
iniciar le un extraño proceso, plagado de irregularidades ~und/~as y ,de
humillaciones inmerecidas, nuestro decano bibliotecano (LIc. Ellas
León) debió renunciar en diciembre pasado".

Que se le revoque la baja definitiva al Sr. Edgar Andrés Azueta ~
Xicum con la condición de inscribirse en un programa de apoyo y ~
sequimiento del Área de Bienestar Estudiantil y su tutor. Asimismo, a
que manifieste por escrito su compromiso de no reincidir en otra
situación de reprobación ante el Colegio de Estudiantes y el
Departamento Académico donde se adscribe su carrera.

, I

UNIVERSIDAD DE QUINTANA ROO
H. CONSEJO UNIVERSITARIO

Acuerdo 10.3.
Porunanimidad:

Acuerdo 10.4.
Porunanimidad:

Que el caso de Jorge de Jesús Ley Castillo sea archivado como
asunto concluido.

Acuerdo 10.5. Solicitar al Abogado General la presentación de una propuesta de
Porunanimidad: reglamento que rija la solución de conflictos entre profesores y

alumnos dentro de la Universidad.

Acuerdo 10.6. Solicitar al Departamento de Administración Escolar realizar un
Por unanimidad: estudio y seguimiento sobre el desempeño de los alumnos a los que

el H. Consejo Universitario haya revocado su baja definitiva.

Punto 11: Asuntos Generales.

A).- Información sobre el Presupuesto 2009.

Desarrollo
del punto:

El C. Rector informó al pleno del H. Consejo Universitario que
posteriormente se presentarían las modificaciones al Presupuesto de
Ingresos y Egresos 2009.

B).- Formato para las sesiones solemnes.

Desarrollo
del punto:

El C. Rector expuso al pleno del H. Consejo Universitario que en las
sesiones solemnes se tendrá un formato en el que se resalte la presencia de
los consejeros universitarios. ."

C).- Sistema para la Acreditación y Transferencia de Créditos (SATCA).

Se solicitó dar:é~trada al tema del Sistema para la Acreditación y
~ra~sferencia de Créditos (SATCA). Expuesto el tema, se aprobaron los
sIgUIentes:

~. Acuerdo 11.1.----
Acta 05109

Se da entrada el tema del Sistema para la Ac~~~~~~i~.n y
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t
Por unanimidad:

Acuerdo 11.2.
Por unanimidad:

Desarrollo
del punto:

Acuerdo 11.3.
Por 13 votos a
favor, Oen contra y
1 abstención:

Punto 12:

UNWERSIDAD DE QUINTANA ROO
H. CONSEJO UNIVERSITARIO

Transferencia de Créditos (SATCA) para presentarlo en la próxima
sesión ordinaria del H. Consejo Universitario.

0).-

El H. Consejo Universitario instruye al C. Rector para que solicite a las
Divisiones Académicas discutir el tema del Sistema para la
Acreditación y Transferencia de Créditos (SATCA) en sus áreas, con
los órganos académicos ~orrespondientes. ~

Atención a solicitud de alumnos.

Se presentó al hleno del H. Consejo Universitario la solicitud de los alumnos
Luis Alberto Torres Flota y Jade Linyu Caballeros Lavadores, una vez
expuesta a problemática se llegó al siguiente:

Se le solicita al Director de la División de Ciencias Sociales y
Económico Administrativas que realice todo lo conducente para dar
respuesta, en el menor tiempo posible, a la solicitud de los alumnos
Luis Alberto Torres Flota y Jade Linyu Caballeros Lavadores.

Clausura de la sesión.

Cierre del Acta: Habiéndose agotado el Orden del Día, se da por terminada la sesión,
siendo las 21:15 horas del 27 de marzo de 2009. Firman al margen y
al calce los integrantes H. Consejo Universitario.

Acta 05109
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Dr. Pech Várg
Rector y Presi

M. C. Albrecht Arellano, Harald
Director y Representante de la DCSEA

Dra. Lozano Co •
Representante Titular

de la DCS

Lic. Rivera Palomo, Ángel Ezequiel
Representante Titular del Patronato

DAD DE QUINTANA ROO
'NSEJO UNIVERSITARIO

E ASISTENTES

M. C. Ac sta Olea, Roberto
Director y Repres ntante de la DCI

&nl 'r:!. - l-
Dra. Campos Cámara, Bonnie Lucia
Directora y Representante de la DCPH

Br. Piña Gutiérrez, Vanessa
Representante Titular de los Alumnos de la

DCSEA

Br. uUano Gamas, Estefanía
Representante Titular de los Alumnos de la

DCPH

_. . __ __ ..- __ .._._--_. __ .._ •....._---_ _ ..__ ._--_ ...•........... _-_._ _ _ _ ..•.•._. __ ._ __ .._---------_ _........... . _ __ ...•................ _ __ ...•.__ .....•... __ .
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UR~'ERSIDAD DE QUINTANA ROO
H. CONSEJO UNIVERSITARIO

M. C. Alonso Flores, Erika
Coordinadora y Representante de la

Unidad Cozumel

M. C. Almaral Mendivil, Minerva Carolina
Representante Titular de los Académicos

de la DOS

M. C. Garduño Buenfil, Mizael
Representante Titular de los Académicos

de la Unidad Cozumel

Lic. Caamal Huchin, Alfredo
Representante Suplente del Patronato

Br. Cámara de la Cruz, Luisa Cristina
Representante de los Alumnos de la DCI

Dr. Castillo olanco, Luis Alfredo
Repres tante Suplente de los

Aca émicos de la DeSEA

Br. Hernández Hernández, Gerardo
Representado Suplente del Colegio de

Estudiantes

Acta 05/09
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UNWERSIDAD DE QUINTANA ROO
I H. CONSEJO UNIVERSITARIO

Br. Pinto Chim, María Eunice
Representante Suplente de los [Alumnos

de la DCPH

ve odríguez, José Rivero
Representante Suplente de los

Académicos de la DCI

M. C. Pérez Moñín, Arma~do
Representante Suplente de los

Académicos de la Unidad Cozumel

Acta 05/09

JIJ :5ka
Br. Xix Castro, Martín Alfonso

Representante Suplente de los Alumnos de "
la DCSEA -i¡ -

M. C. Segrado Pavón, Romano
Representante Suplente de los Académicos

de la DOS

)
y

1

Revisión 2, Noviembre 29, 2007 Página 10 de 10 Código: SEG-00IIFO-029
Documento impreso o electrónico que no se consulte directamente en el portal SIGC (.=h====,-\se on .~\OPIA NO

. 1 CONTROLADA " ~


